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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Dr. Moseler, Claudius     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Gerhardt, Christiane     
Happel, Stephan     
Hochhaus, Sascha     
Kasongo, Kabeya     
Mohr, Peter     
Moseler, Christa     
Nierhoff, David     
Noll, Daniel     
Rhein, Achim     
Röbbecke, Markus     
Ruf, Michael     
Steffen-Boxhorn, Andrea     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Weber, Lars     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Einführung und Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
2. Wahl der Stellvertretungen des Ortsvorstehers 
 2.1. Beschluss über die Anzahl der Stellvertretungen 
 2.2. Bildung der Wahlkommission 
 2.3. Wahlvorschläge 
 2.4. Wahl der ersten Stellvertretung sowie Ernennung und Vereidigung 
 2.5. Wahl der zweiten Stellvertretung sowie Ernennung und Vereidigung 
 
Anträge 
 
3. Erneuerung und Versetzung des Fahrradständers neben dem Feuerwehrgerätehaus 

(CDU) 
 
4. Wiederaufforstung des Wäldchens neben des Wertstoffhofes (CDU) 
 
5. Eingangsbereich zum Neubaugebiet MA 15 (ÖDP) 
 
6. Sportplatz Marienborn (SPD) 
 
Anfragen 
 
7. Kunstrasenplatz in Marienborn (CDU) 
 
8. Verspätungen und Ausfälle auf der Buslinie 70 (ÖDP) 
 
9. Zukunft des Feuerwehrgerätehauses in Marienborn (ÖDP; CDU) 
 
10. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 10.1. Antwort zur Anfrage Nr. 0607/2019; hier: Kulturhalle und Sporthalle Marienborn 
 
11. Sachstandsberichte 
 11.1. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0605/2019 Ortsbeiratsfraktion ÖDP Mainz-

Marienborn 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 12.1. Sitzungstermine 2020 
 12.2. Wettbewerb "Grüner Daumen Mainz" 
 12.3. 11. Satzung zur Änderung der Satzung über die Reinigung öffentlicher Straßen in 

der Stadt Mainz und die Erhebung von Straßenreinigungsgebühren 
(Straßenreinigungssatzung) vom 1. Januar 1996, zuletzt geändert durch Satzung 
vom 07. Dezember 2017, vom 26 

 12.4. Einwohnerstatistik 
 12.5. Sonstige Mitteilungen 
 
13. Einwohnerfragestunde 
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b) nicht öffentlich 
 
14. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 14.1. Einkaufszentrum "Am Sonnigen Hang" 
 
Antrag 
 
15. Antrag SPD 
 

15.1. Antrag von ÖDP, CDU, SPD, BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN, FDP 
 
16. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Der Vorsitzende trägt vor, dass von Seiten der FDP darum gebeten wurde, den 
Tagesordnungspunkt 2 auf die nächste Sitzung zu verschieben. Dies wird jedoch mehrheitlich 
mit 4 Enthaltungen abgelehnt (8; 0; 4; 0). 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Einführung und Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Der Vorsitzende führt Frau Steffen-Boxhorn in den Ortsbeirat ein und verpflichtet sie gemäß 
den gesetzlichen Vorschriften.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 2 Wahl der Stellvertretungen des Ortsvorstehers 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden über das Wahlverfahren.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 2.1 Beschluss über die Anzahl der Stellvertretungen 
 
Frau Steffen-Boxhorn schlägt vor, zwei stellvertretende Ortsvorsteherinnen bzw. 
stellvertretende Ortsvorsteher zu wählen.  
 
Der Ortsbeirat beschließt mehrheitlich (9 : 4 : 0 : 0), zwei stellvertretende Ortsvorsteherinnen 
bzw. stellvertretende Ortsvorsteher zu wählen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 2.2 Bildung der Wahlkommission 
 
Die Wahlkommission setzt sich aus folgenden Personen zusammen: 
 
Frau Christa Moseler, ÖDP 
Frau Christiane Gerhard, SPD 
Herr Daniel Noll, CDU 
Herr David Nierhoff, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 2.3 Wahlvorschläge 
 
Herr Noll schlägt Herrn Hochhaus als ersten Stellvertreter vor.  
 
Frau Steffen-Boxhorn schlägt als zweiten Stellvertreter Herrn Mohr vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2.4 Wahl der ersten Stellvertretung sowie Ernennung und Vereidigung 
 
Nach Auszählung der Stimmzettel durch die Wahlkommission gibt der Vorsitzende bekannt, 
dass Herr Sascha Hochhaus mit der erforderlichen Mehrheit zum 1. stellvertretenden 
ehrenamtlichen Ortsvorsteher gewählt ist. 
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Herr Sascha Hochhaus nimmt die Wahl an und wird von Herrn Ortsvorsteher Dr. Moseler 
gemäß den gesetzlichen Vorschriften unter Aushändigung der Urkunde ernannt und vereidigt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2.5 Wahl der zweiten Stellvertretung sowie Ernennung und Vereidigung 
 
Nach Auszählung der Stimmzettel durch die Wahlkommission gibt der Vorsitzende bekannt, 
dass Herr Peter Mohr mit der erforderlichen Mehrheit zum 2. stellvertretenden ehrenamtlichen 
Ortsvorsteher gewählt ist.  
 
Herr Peter Mohr nimmt die Wahl an und wird von Herrn Ortsvorsteher Dr. Moseler gemäß den 
gesetzlichen Vorschriften unter Aushändigung der Urkunde ernannt. Eine Vereidigung entfällt 
in diesem Fall, da Herr Mohr bereits in der letzten Wahlperiode als Stellvertreter fungiert hat.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 3 Erneuerung und Versetzung des Fahrradständers neben dem 

Feuerwehrgerätehaus (CDU) 
Vorlage: 1128/2019 

 
Herr Hochhaus begründet den Antrag gem. der Vorlage. Im Rahmen der Aussprache werden 
weitere Standortmöglichkeiten vorgetragen.  
 
Um den bestmöglichsten Standort zu finden, schlägt der Vorsitzende einen Vororttermin mit 
der Verwaltung vor. Hierbei soll darauf geachtet werden, dass so wenige Parkplätze wie 
möglich wegfallen, der Fluchtweg aus der Kulturhalle gegeben ist und dass die Sicherheit für 
Kleinkinder auf dem Weg zum Sport gegeben ist. Des Weiteren sollen die neuen Ständer nicht 
zu weit entfernt sein, damit die Fahrräder nicht trotzdem wild abgestellt werden. Auch sollte 
man überdenken, ob man oben am Sportplatz nicht auch Ständer montiert.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig beschlossen (13; 0; 0; 0). 
  
Herr Kasongo nimmt ab dem Zeitpunkt der Aussprache zu diesem Antrag an der 
Ortsbeiratssitzung teil.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Wiederaufforstung des Wäldchens neben des Wertstoffhofes (CDU) 

Vorlage: 1129/2019 
 
Im Rahmen der Aussprache kommt man überein, dass vorab die bei der Rodung der Robinien 
entstandenen Mängel festgestellt werden müssen. 
 
Des Weiteren möchte man hierzu Vertreter des Entsorgungsbetriebes und des Grün- und 
Umweltamtes hören.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird von den Antragsstellern zurückgezogen. 
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Punkt 5 Eingangsbereich zum Neubaugebiet MA 15 (ÖDP) 

Vorlage: 1133/2019 
 
Frau Steffen-Boxhorn begründet den Antrag gem. der Vorlage. 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates befürchtet man gerade in den Sommermonaten eine erhöhte 
Brandgefahr durch die auf der Grasfläche abgestellten Autos.  
 
Es wurde weiterhin beobachtet, dass dort auch geparkt wird, wenn etwas weiter weg in der 
Straße noch Stellplätz zur Verfügung stehen.  
                                                                                                                                      
Nach einer kurzen Aussprache wird der Antrag einstimmig beschlossen (13; 0; 0; 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Sportplatz Marienborn (SPD) 

Vorlage: 1149/2019 
 
Herr Rhein begründet den Antrag für die SPD.  
 
Zwar wurde der Defekt behoben, allerdings war dies nur ein Tropfen auf den heißen Stein. Die 
ausgebesserte Stelle ist uneben und birgt seiner Ansicht nach ein hohes Verletzungsrisiko. 
Des Weiteren muss sichergestellt werden, dass das Spielfeld dauerhaft bespielbar ist.  
 
Von Seiten des Vorsitzenden wird angemerkt, dass zwischen der Verwaltung und dem 
Sportverein ein vor Ort Termin stattgefunden hat, bei dem der Ortsbeirat nicht involviert wurde. 
Auch Herr Dr. Moseler sieht große Zweifel an der fachgerechten Reparatur des Platzes.   
 
Herr Rhein merkt an, dass eine Nachhaltigkeit nur durch einen Austausch entstehen kann.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig beschlossen (13; 0; 0; 0).  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 7 Kunstrasenplatz in Marienborn (CDU) 

Vorlage: 1127/2019 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort des Herrn Bürgermeister Beck vom 02.09.2019 zur Kenntnis.  
 
Herr Noll merkt in diesem Zusammenhang an, dass sich die Stadt die ganzen Jahre nicht 
wirklich um den Platz gekümmert hat. Die anfallenden Arbeiten bzw. Reinigungen rund um den 
Platz wurden bisher immer durch den Sportverein in Eigenleistung erbracht hat.  
 
Auch er vertritt die Meinung, dass der Platz mittelfristig saniert werden muss.  
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Punkt 8 Verspätungen und Ausfälle auf der Buslinie 70 (ÖDP) 
Vorlage: 1130/2019 

 
Die Anfrage wurde zur Sitzung nicht beantwortet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Zukunft des Feuerwehrgerätehauses in Marienborn (ÖDP; CDU) 

Vorlage: 1132/2019 
 
Die Anfrage konnte bis zur Sitzung nicht beantwortet werden.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Antwort zur Anfrage Nr. 0607/2019; hier: Kulturhalle und Sporthalle 

Marienborn 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Grosse vom 07.05.2019 zur 
Kenntnis. 
 
Herr Dr. Moseler berichtet von einem Vor-Ort-Termin mit der Verwaltung, welcher am 10.09 um 
09.30 Uhr in der Kulturhalle stattfinden soll. In diesem Zusammenhang wird er auch die 
Flecken an der Decke ansprechen.  
 
Herr Rhein möchte gerne wissen, welcher mittelfristige Zeitplan für den Bau des Aufzuges 
vorgesehen ist. Herr Röbbecke bittet, bei den Planungen bzgl. der Radständer den 
vorgesehenen Aufzug mit einzuplanen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0605/2019 Ortsbeiratsfraktion ÖDP  

Mainz-Marienborn 
Vorlage: 0947/2019 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 28.08.2019 zur 
Kenntnis.  
 
Der Vorsitzende macht den Vorschlag, demnächst zusammen mit der Verwaltung eine 
Verkehrskommission stattfinden zu lassen und bittet die Verwaltung hierfür um 
Terminvorschläge. 
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Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Sitzungstermine 2020 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Terminvorschläge zur Kenntnis. Der Bitte eines Ortsbeiratsmitgliedes, 
den Termin vom 20.05. 2020 auf einen anderen Tag zu verlegen, kann leider nicht 
nachgekommen werden, da die Geschäftsführung an den Mittwochen davor und danach 
bereits in anderen Ortsbeiräten Sitzung hat.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.2 Wettbewerb "Grüner Daumen Mainz" 
 
Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben der Frau Beigeordneten Eder zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.3 11. Satzung zur Änderung der Satzung über die Reinigung öffentlicher 

Straßen in der Stadt Mainz und die Erhebung von Straßenreinigungs-
gebühren (Straßenreinigungssatzung) vom 1. Januar 1996, zuletzt geändert 
durch Satzung vom 07. Dezember 2017, vom 26. November 2018 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Satzungsänderung zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.4 Einwohnerstatistik 
 
Der Vorsitzende gibt bekannt, dass mit Stand vom 30.06.2019 insgesamt 4.580 Einwohner in 
Marienborn gemeldet sind. 46 Personen hiervon sind mit Nebenwohnsitz gemeldet.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.5 Sonstige Mitteilungen 
 
Der Vorsitzende gibt den Anwesenden noch folgende Mitteilungen bekannt: 
 

1. Am 10.09.2019 um 16.30 Uhr findet ein gemeinsamer Ortstermin mit 
Frau Granold und Frau Beigeordnete Eder statt. 

 
2. In der Archardstr. hat die Verwaltung aktuell keine Handhabe, da die Fahrzeuge alle auf 

Privatgrund stehen. 
 

3. Hol- und Bringzone an der Brunnenschule: 
Hierzu teilt der Vorsitzende mit, dass man auf Zusatzschilder (z.B. nur in der Schulzeit 
oder so) verzichtet. Es wäre zu unbestimmt und gilt nicht als offizielles Verkehrsschild. 
Dieses Thema muss laut Herrn Dr. Moseler noch einmal evaluiert werden. Hierzu 
möchte man aber erst einmal den Bericht der Verwaltung abwarten.  
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4. Herr Dr. Moseler teilt mit, dass in letzter Zeit des Öfteren die Abholung der Gelben 
Säcke ausgefallen ist.  
 

5. Das Thema freies W-Lan in der Ortsverwaltung wird gerade durch Herrn Drubba mit der 
KDZ geklärt. Diese muss prüfen, ob eine solche Einrichtung überhaupt möglich ist. . 
 

6. Der Vorsitzende schildert den Anwesenden kurz den Ablauf der Festlichkeiten zur 50 
Jahre Eingemeindungsfeier am 14.09.2019. Beginn ist um 16.00 Uhr mit der Eröffnung 
der Ausstellung. 

                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Bürgerschaft werden keine Fragen gestellt.   
 
 
 
Ende der Sitzung: 21:35 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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